
     青木村子どもはつらつネットワーク通信 

令和５年度 第２１３号 ８月１日   

青木村子どもはつらつネットワーク事務局発行 

 

7月８日（土）に長野運動公園総合体育館で「交通安全子供自転車長野県大会」

が開催されました。団体の部で準優勝、個人の部で６年生の下形春輝さんが優勝と

いう輝かしい成績を納めることができました。4月からはほぼ毎日放課後小学校の

体育館で実技練習、学科の勉強を続けてきました。その様子をお伝えします。 

  

 

 
 

 保護者 小林 美恵 

第５６回目となる「交通安全子供

自転車長野県大会」が令和５年７月

８日（土）長野運動公園総合体育館

で４年ぶりに開催されました。青木

小自転車クラブの７名（６年生２名、

５年生４名、３年生１名）の中から

６月１０日（土）に行われた上小地区大会で優秀な成績を納めた４名が県

大会に出場し、団体の部準優勝、個人の部６年の下形春輝さんが優勝とい

うすばらしい結果でした。 

子ども達は、上田交通安全協会の方々や駐在さん、役場の方のご指導・

見守りで１年間練習を重ね、４月からは、ほぼ毎日放課後小学校の体育館

に作られた模擬コースでの実技練習、教本や問題集での学科の勉強を続けてきました。 

実技は、交差点や踏切などの安全確認や合図ができているか、決まったコースを進む「安

全走行コース」と、「技能走行テスト」として狭い通路を２５秒以上かけて通過する「遅の

り」、コース上の障害

物である９本のピン

の間をジグザグに走

行する「ジグザグ走

行」、縄ばしごの上を

安全に走行する「デコ



ボコ走行」「S字」「８の字」「２枚の板のり」

などがあります。 

学科は、交通規則テスト、道路標識テス

ト、自転車の安全な乗り方テストを３０分

間で解きます。 

団体は、１チーム４名の総合得点で競い

ます。 

県内４地区から地区大会参加１７チーム

中代表に選ばれた５チームが県大会に進み、今回すばらしい結果になりました。 

個人優勝６年下形春輝さんは「優勝したいと思ってやりました。ちょっと失敗してしま

ったからダメかなと思ったけど、優勝できて嬉しかったです。」６年小林美輝さんは「学科

は１０分前にはすんで、見直しまでしっかりできた。地区大会より県大会のほうが緊張し

なかった。見通しの悪い所までは声が小さかったけど、その後はしっかり出せた。デコボ

コ道は練習通りに上手くできた。」と頑張った様子を教えてくれました。 

６年下形春輝さんの母ひとみさんは、「頑張ってきた成果が出せて良かったです。３年間

よく頑張ったと思います。とてもいい経験になりました。指導者の方々には感謝の気持ち

でいっぱいです。ありがとうございました。指導や引率をしてくださった上原英雄さんは

「６年生は引退になります。準優勝・優勝という最高の形で終われます。夏休み明けから

新チームで練習再開になりますので、皆様のご協力をお願いします。」 

 

 



５年生・３年生は「今後も頑張ります。よろしくお願いします。」と話してくれました。 

地区大会、県大会に村役場の方々、教育委員会の方、学校の先生方、駐在さんや安協の

方々、保護者の方々、多くの方に応援に来ていただき、ありがとうございました。 

自転車は手軽な乗り物として各年齢層において幅広く利用されています。交通について

の知識や運転の技術を身につけ、自転車に乗る事が交通事故防止となり、元気に幸せに過

ごせる事につながると思います。 

児童の皆さん、自転車クラブへのご参加を待っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７月１３日 信濃毎日新聞） 



 

 

今回は、青木小学校２年 1組担任 島田 ひとみ 先生です。 

・好きな食べ物…みかん、デコポン。小さい頃手が黄色くなるま 

で食べていました。冬は温州みかんを箱買いします。 

出産した時に母親に「何が食べたい    」と聞かれて 

「デコポン！」と答えました。他には鶏肉。サラダ 

や唐揚げにするのが好きです。娘がコンビニのサラ 

ダチキンが好きで買っていましたが、最近は手作り 

しています。 

・苦手な食べ物…お刺身のマグロと牡蠣全般。 

・趣味…３歳から始めたピアノ。二人の娘たちも習っていて昨年の発表会で

連弾をしました。アロマオイルも好きで、知り合いのアロマセ

ラピストの方に教えてもらっています。イランイランの香りが

好きで玄関にも置いています。読書も好きです。最近読んだのが、

辻村深月さんの「かがみの孤城」です。『名探偵コナン』が大好 

きで、娘たちも大好きになりました。 

・どんな子どもでしたか？…活発で、川遊びや秘密基地作り、ゴム飛びな 

ど外で遊ぶことが多かったです。一人っ子だったので、近所

の友達がきょうだいみたいな感じでした。 

・先生にならなかったら？…ピアノの先生など音楽関係の仕事をしていた 

と思います。母親に勧められていた事もあり、自分でも小さ 

い頃から学校の先生になりたいと思っていました。 

・好きな有名人は？…嵐。特に櫻井翔くん。ドームのコンサートに娘たち 

     と母親の４人で行ったこともあります。 

・お休みの日は何をしていますか？…二人の娘たちのお弁当の下準備や、 

お買い物、趣味の読書をしています。 

 

 

 

 

 

編集後記  過去最高の成績を納めた青木小自転車クラブの皆さん、おめ

でとうございます。安全な運転と交通ルールを学べるので、とても役に立つ

活動です。大勢の児童の皆さん参加をお待ちしています。 

はつらつ先生 IN あおき 


